LA VOIX DU NORD MARDI 12 MARS 2024 Saint-Omer 23

Une étude en cours pour déployer l'assainissement collectif dans les hameaux

Une étude est en cours pour étendre l'assainissement collectif aux hameaux de Noircarme, Liheuse, Adsoit et Cormette. Le chantier pourrait commencer à Noircarme en 2025.

ZUDAUSQUES. En 2020, le syndicat des eaux du Dunkerquois (SED) a repris la gestion de l'alimentation en eau potable et de l'assainissement des eaux usées des communes de Zudausques, Leulinghem, Quelmes, Boisdinghem, Quercamps et Acquin-Westbécourt. Auparavant, c'était l'affaire de deux petits syndicats intercommunaux, désormais dissous.

Ce changement n'est pas passé inaperçu pour les habitants. Ceux dont le logement était relié à l'assainissement collectif ont vu leur facture augmenter très fortement. En effet, les petits syndicats avaient fait de gros travaux en peu de temps (création de stations d'épuration, mise en place des réseaux dans de nombreuses rues...); ils étaient endettés et le remboursement des emprunts commençait.

Le SED a repris la main à ce moment très critique; et il a été contraint d'augmenter la redevance assainissement des usagers bénéficiant de ce service. Dans ce contexte, le SED a choisi de geler les investissements et d'attendre avant de déployer l'assainissement collectif dans les secteurs pas encore desservis.

UN TARIF TRÈS ÉLEVÉ, UN AUTRE TRÈS BAS

Aujourd'hui, la situation s'améliore. La redevance assainissement a baissé un peu l'an dernier, et encore un peu cette année.

Cela s'explique entre autres par l'arrivée de nouvelles entreprises sur la zone du littoral permettant d'augmenter le nombre d'usagers contribuant au financement du service.

Si le tarif a baissé, il reste élevé et bien supérieur à ce que la population des alentours paie pour ce service.

En revanche, les habitants de Zudausques et des autres communes desservies par le SED sont gagnants au sujet du prix de l'eau potable.

Le tarif est très bas, il a même encore baissé cette année. Pour le coup, dans les alentours, on paie l'eau un peu plus cher.

Comme la situation financière s'améliore un peu, le SED envisage de reprendre le déploiement de l'assainissement aux secteurs pas encore servis, en l'occurrence pour Zudausques aux hameaux de Noircarme. Liheuse. Adsoit et Cormette. étude approfondie concerne ce dernier hameau, éloigné et encaissé, au regard des linéaires importants à poser et du coût élevé que ca pourrait induire. C'est plus avancé pour Noircarme où des travaux pourraient commencer fin 2025, début 2026 « si les conditions financières continuent à s'améliorer », ajoute Didier Bée, maire.

FRANÇOIS WAVRANT (CLP) avec V.D.



En début d'année, le syndicat des eaux a un peu baissé le tarif de l'eau.